



Diócesis de Buenaventura  
Gobierno Eclesiástico

## COMUNICADO DE LA DIÓCESIS DE BUENAVENTURA CON MOTIVO DE LOS ENFRENTAMIENTOS ARMADOS EN EL TERRITORIO DE LA DIOCESIS DE ISTMINA, RIO SAN JUAN-CHOCO

La Iglesia de Buenaventura, en cabeza de su Obispo, clero, comunidades religiosas y todo el pueblo de DIOS, LLAMA LA ATENCIÓN AL PUEBLO DE Colombia, gobierno nacional y demás autoridades responsables del orden público, hacer presencia en los territorios del Litoral del San Juan, Medio San Juan de Istmina, donde se desarrollan desde el 16 de agosto, enfrentamientos armados entre grupos de Autodefensa Gaitanista y el ejército de liberación nacional (ELN) estos enfrentamientos se vienen dando en el Medio y Bajo San Juan, produciendo desplazamiento poblacional, desestabilización de la zona, extendiéndose a la población de Dipurdú del Guácimo municipio del medio San Juan. Estas agresiones a la población han sido corroboradas por ACADESAN, en comunicado del 4 de agosto.

El domingo 15 de agosto del año en curso, aproximadamente a las 3:00 p.m., se iniciaron las confrontaciones armadas entre miembros del ejército de Liberación Nacional y las Autodefensas Gaitanista, dando como resultado el desplazamiento masivo de estas comunidades las cuales se encuentran alojadas en los centros comunales, albergues, escuelas y vivienda de la comunidad de la Cruz y San Miguel.

### POBLACION AFECTADA:

Aproximadamente 66 familias (167 personas), ubicadas en la comunidad de Isla de la Cruz. 474 familias (1.083 personas), ubicadas en la comunidad de San Miguel. Adicional en la comunidad de Dipurdú, se encuentran un número de 100 familias (300 personas) en situación de confinamiento

### DENUNCIAMOS:

- 1- Como Iglesia del pacífico, llamamos a toda la comunidad a cerrar filas en favor de salvar las vidas en riesgos de estos hermanos y hermanas del Litoral del San Juan.
- 2- A las Iglesias hermanas a pronunciarse y llamar al Gobierno Nacional, hacer presencia efectiva en estos territorios, donde los actores quieren invisibilidad la presencia de quienes históricamente hacemos presencia en estas tierras.
- 3- Hacemos un llamado a los organismos internacionales de Derechos Humanos, a verificar las denuncias y elevar los informes pertinentes a la comisión interamericana de derechos humanos, y lograr los apoyos que demanda la comunidad en estos casos.
- 4- Promover comunicado conjunto de todas las Iglesias del Pacífico y desarrollar acciones al interior de los territorios en pro de estos hermanos que ven vulnerados su derecho a una vida Digna y en Paz en los territorios.

Buenaventura, 25 de agosto de 2021.

**+RUBÉN DARÍO JARAMILLO MONTOYA**

Obispo de Buenaventura

